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Тезисы доклада Губернатора Омской области,  

Председателя Правительства Омской области А. Л. Буркова 

о результатах деятельности Правительства Омской области 

за 2021 год 

 

Уважаемый Владимир Алексеевич! Уважаемые депутаты, 

приглашенные! 

Представляю Вам отчёт о деятельности Правительства 

Омской области за прошедший год. 

2021-й год, как и предыдущий, 2020-й, прошёл в условиях 

мировой пандемии. В начале нам предрекали обвал валового 

регионального продукта, смерть малого бизнеса, массовую 

безработицу, жесточайший дефицит бюджета. 

Что мы наблюдаем сегодня? ВРП вырос на полтора 

процента, до 845 млрд рублей. Доходы консолидированного 

бюджета увеличились на 11 %. 

На реализацию национальных проектов, инициированных 

Президентом нашей страны Владимиром Владимировичем 

Путиным, в Омской области направлено порядка 20 млрд рублей, 

из которых 11 млрд рублей — средства федерального бюджета. 

В этом году объемы финансирования нацпроектов 

сохранятся на том же уровне, а доля федеральных средств 

увеличится до 13 млрд рублей. 
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Это свидетельствует о том, что социально-экономический 

курс, который мы определили четырьмя годами ранее, выбран 

верно. Именно поэтому мы выдержали удар пандемии: 

сохранили стабильность в социальной сфере и сделали пусть 

небольшой, но шаг вперед в экономике. 

*** 

В 2021 году одной из важнейших задач стало 

восстановление численности занятого населения.  

Реализован специальный комплекс мер, который позволил 

сократить численность зарегистрированных безработных 

в 4 раза. Мы — в десятке лучших регионов по показателю 

трудоустройства граждан и на 3-м месте в стране 

по трудоустройству выпускников. 

Сегодня в условиях санкционного давления считаю важным 

продолжить активную политику занятости. 

*** 

Президент в своем недавнем выступлении отметил, что если 

мы хотим эффективно использовать возможности нашей 

экономики, необходимо в первую очередь решать базовые 

задачи — демография, здравоохранение, образование. 

В Омской области семьям с детьми предоставляется 

широкий спектр мер поддержки. Это более 66 тысяч семей. 
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В 2021 году в регионе родилось 17,5 тыс. детей. Впервые 

с 2015 года в Омской области зафиксировано увеличение 

суммарного коэффициента рождаемости. В 11 районах отмечен 

рост числа рождений по сравнению с 20-м годом. 

Чтобы сохранить здоровье наших детей и близких, 

необходима дальнейшая модернизация системы 

здравоохранения. В прошлом году она справилась со всеми 

вызовами. 

За год мы вакцинировали почти миллион человек, что, 

конечно, помогло остановить рост заболеваемости. Но о полном 

контроле над КОВИДом говорить пока рано. Вакцинация по-

прежнему необходима для поддержания коллективного 

иммунитета, только так мы сможем прекратить распространение 

коронавируса. 

В прошлом году многое удалось сделать для модернизации 

лечебной базы здравоохранения. 

Переоснащен региональный сосудистый центр и два 

первичных сосудистых отделения. Приобретено 260 единиц 

медицинского оборудования. 

Расширились возможности для оказания медицинской 

помощи пациентам Омского онкодиспансера, для которого 

приобретено 67 единиц медицинского оборудования. 
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Выполнена задача по организации центра амбулаторной 

онкологической помощи на севере области на базе Тарской 

центральной районной больницы. Жители северных районов 

теперь смогут пройти обследования и лечение под наблюдением 

онколога без длительных поездок в Омск. 

В рамках региональной программы модернизации 

первичного звена проведены капитальные ремонты 

на 50 объектах здравоохранения в районах области. Приобретено 

более тысячи единиц медицинского оборудования и 129 единиц 

автотранспорта для центральных районных больниц. 

В текущем году капитально отремонтируют ещё 

30 объектов здравоохранения. 

Завершена трехлетняя программа строительства 

фельдшерско-акушерских пунктов, которую мы начинали 

на средства областного бюджета ещё до старта нацпроекта. 

И в этом году мы запускаем новую масштабную программу 

строительства ФАПов и врачебных амбулаторий. В ближайшие 

четыре года планируем построить 120 ФАПов и амбулаторий. 

*** 

Теперь о строительстве объектов образования. 

В 2021-м году велось строительство 9 детских садов. Пять 

из них на тысячу новых мест уже ввели в эксплуатацию. 
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Ещё 2 детских сада в Омске, а также садики в Большеречье 

и поселке Иртышский мы планируем сдать в этом году. Это еще 

641 место. 

Со школами ситуация сложнее. 

Строятся 3 новые школы — в Горьковском, Черлаке 

и Исилькуле. 

Отмечу, что критически затянулись сроки строительства 

двух школ — в Исилькуле и Черлаке. Их готовность составляет 

21 и 41 % соответственно. Мы дважды расторгали контракты 

по школе в Исилькуле, и один раз — по Черлаку. Причина — 

срыв сроков строительства недобросовестными подрядчиками. 

Больше такого допускать нельзя. Мы пересчитали сметную 

стоимость объектов. Будем строго отбирать застройщиков, 

которые гарантируют завершение строительства школ 

в установленный срок. 

Многих омичей волнует судьба школы и детского сада 

в микрорайоне «Ясная Поляна». Люди пишут мне об этом 

в социальных сетях, спрашивают на личных встречах. Мы нашли 

выход из сложившейся ситуации: на строительство объектов 

выделяем 2,2 млрд рублей. 

Мы обязаны достроить все школы и приступить 

к возведению новых объектов. В частности, прошли 

госэкспертизу проекты на строительство двух школ в Омске — 
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по проспекту Космическому и в микрорайоне «Серебряный 

берег». 

По инициативе партии «Единая Россия» с этого года 

стартовала программа капитального ремонта действующих школ. 

Идут работы на двух школах в Марьяновке и Полтавке. Всего 

по программе капремонта в ближайшие 4 года планируем 

отремонтировать 67 объектов. 

Важно не просто привести в порядок здания, 

но и обеспечить детей всем необходимым для учебы. В 21 году 

по региональному проекту «Цифровая образовательная среда» 

179 школ оснащены современным оборудованием: приобретены 

ноутбуки, серверы, айпи-камеры, интерактивные панели. 

В текущем году новое оборудование получат ещё 107 школ. 

*** 

Город Омск традиционно подтверждает свой статус 

культурной столицы Сибири. А в 2021 году наша область 

опередила все регионы России по количеству объектов культуры, 

которые мы обновляем в рамках нацпроекта. 

В 21-м году завершен капитальный ремонт 33-х детских 

школ искусств — это половина всех школ региона. 

Отремонтировано 10 домов культуры в районах Омской области. 

Проведена масштабная реконструкция культурно-

досугового центра «Север» в городе Таре. 
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Продолжается капитальный ремонт Омского ТЮЗа, 

планируем завершить его в 23-м году. 

Мы достигли целевых показателей по нацпроекту 

«Культура» — это 27 млн посещений культурных мероприятий 

за год. Значительную роль в этом сыграл федеральный проект 

«Пушкинская карта», инициированный Президентом России 

Владимиром Владимировичем Путиным. 

Большое внимание также уделяем развитию туризма. 

Омская область улучшила свои позиции в Национальном 

туристическом рейтинге — с 35-го места регион поднялся на 32-

е. 

*** 

Повысить туристическую привлекательность региона 

позволили и яркие спортивные события 2021 года. 

На Соборной площади Омска был дан старт 

международному ралли «Шелковый путь». Состоялся первый 

международный профессиональный турнир по MMA Shlemenko 

Fighting Championship. 

Омские спортсмены отлично выступили на летних 

Олимпийских и Параолимпийских играх в Токио. Впервые 

в истории региона завоевали 9 медалей различного достоинства. 
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В 2021 году «Авангард» одержал яркую победу в финале 

Континентальной хоккейной лиги и завоевал Кубок Гагарина. 

Благодаря успехам омских спортсменов растёт 

популярность спорта в нашем регионе — почти половина 

жителей систематически занимаются физической культурой 

и спортом. В два раза увеличилось число омичей, участвующих 

в сдаче ГТО. 

Мы делаем всё для того, чтобы поддержать интерес 

к спорту, чтобы он был массовым и доступным для всех омичей 

независимо от возраста и места проживания. Прежде всего 

создаем современную инфраструктуру. 

Заканчивается строительство крытого катка на территории 

комплекса «Сибирский нефтяник» в Омске. 

Уже готова проектно-сметная документация 

на реконструкцию СКК Блинова. Мы в этом году подаем заявку 

на федеральное финансирование. 

В декабре прошлого года заключено концессионное 

соглашение на строительство спорткомплекса с плавательным 

бассейном в микрорайоне «Московка-2» города Омска. 

Определен земельный участок под строительство 

стрелкового тира в Омске. Ведем переговоры с инвестором 

на условиях концессии. 
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*** 

Стоит отметить, что во всех важных общественных 

процессах и мероприятиях участвует молодежь и волонтёры. 

В прошлом году добровольцами стали 300 тыс. человек. 

Сегодня у волонтеров — особая роль в организации помощи 

Донбассу. Открыт центр сбора гуманитарной поддержки. 

Участники проекта «Волонтёры жизни» встречают беженцев 

из различных областей Украины и помогают им обустроиться 

в нашем регионе. 

*** 

Неизменно важной остается задача формирования 

комфортной и безопасной среды для жизни. 

Нам удалось создать серьёзный задел в модернизации всей 

инфраструктуры Омской области. 

Общий объем капитальных вложений в инфраструктуру 

увеличился за прошлый год на 37 % и превысил 9 млрд рублей. 

Наши строители сдали в прошлом году 640 тысяч 

квадратных метров жилья. Это на 18 % больше, чем в 20-м году. 

Объемы работ в строительстве превысили 110 млрд рублей. 

Заработал механизм привлечения инвесторов для 

реализации масштабных жилищных проектов. Заключены 
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соглашения с крупными застройщиками: компаниями «Эталон», 

«Брусника», «Стройбетон» и «Догма». 

«Эталон» уже получил разрешение на строительство первых 

8 многоквартирных домов и заложил 3 дома. 

Новые микрорайоны с комфортным и современным жильем 

сегодня нужны городу как никогда. Это важно для того, чтобы 

Омск развивался, чтобы люди хотели оставаться здесь жить. 

В 2021 году программа капитального ремонта 

многоквартирных домов выполнена на 100 %. Отремонтировано 

744 дома. 

Продолжаем системную работу с дольщиками. 

Восстановлены права 618 обманутых дольщиков 

из 8 «проблемных» домов. 

Продолжена реализация региональной ипотечной 

программы с участием Банка ДОМ.РФ. За счет бюджетной 

поддержки более 600 омских семей оформили льготные кредиты 

со ставкой от 2,3 %. 

Теперь о благоустройстве. 

За 3 года в Омской области благоустроили рекордное 

количество общественных пространств. Мы преобразили более 

200 территорий, из них 120 в прошлом году. Благодаря 
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нацпроекту привели в порядок 300 дворов. Появились 53 детские 

спортивные площадки в сельских поселениях. 

Растет доля граждан, участвующих в голосовании 

по проекту «Формирование комфортной городской среды». 

По итогам майского голосования за объекты благоустройства 

по количеству проголосовавших Омская область заняла 4-е место 

по стране. Благодарю омичей, которые активно включаются 

в решение вопросов благоустройства и развития городской 

среды. 

Одна из наших ключевых задач — модернизация систем 

жизнеобеспечения региона — энергетики, жилищно-

коммунального комплекса и транспортной инфраструктуры. 

В прошлом году впервые задействован новый федеральный 

механизм господдержки в виде инфраструктурных бюджетных 

кредитов. Нам удалось привлечь 4,2 млрд рублей по 3 проектам: 

на строительство инженерной инфраструктуры логопарка 

«Солнечного», дорожную сеть и транспорт для новых 

микрорайонов Омска, а также на строительство объектов 

электроснабжения для особой экономической зоны. 

Впервые, с участием представителей научного сообщества, 

разработали и утвердили Cхему и программу развития 

электроэнергетики нашей области на пятилетний период. На юге 

области введена вторая солнечная электростанция на 30 МВт.  
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В 2021 году за счет областных субсидий построены две 

новые модульные газовые котельные — в Горьковском 

и Исилькуле. Они обеспечат теплом строящиеся школы. 

Построены объекты водоснабжения в Исилькуле, Красном 

Яре Любинского района, Куликово Калачинского района и 

Тюкалинске. Установлено 9 станций очистки воды в 7 районах 

области. В результате почти 10 тысяч человек стали получать 

качественную питьевую воду из централизованных систем 

водоснабжения. 

В то же время остаётся нерешённой проблема с водой в ряде 

населённых пунктов. Ежегодно мы сталкиваемся с авариями 

на водопроводах. Это следствие высокой изношенности систем 

водоснабжения. Полумерами этот вопрос не решить, необходимы 

механизмы комплексной модернизации коммуникаций.  

Для реконструкции сетей Облводопроровода мы подали 

заявку на привлечение федеральных средств из Фонда 

национального благосостояния на сумму 770 млн рублей. 

Не менее актуальная тема — газификация. В 2021 году 

газом обеспечили 5,5 тыс. домовладений, в текущем году — уже 

1200. 

Совместно с «Газпромом» ведется строительство 

19 объектов газификации общей протяженностью 455 км. 
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В этом году планируется завершение строительства ГРС 

«Налимовской» Называевского района, ГРС «Валуевской» 

Тюкалинского района и ГРС-29, которая имеет стратегическое 

значение для газификации левобережной части Омска и Омского 

района. 

Начаты проектно-изыскательские работы по ГРС 

«Тарской», которая в перспективе станет основой для 

газификации северных районов, в первую очередь Знаменского, 

Тарского и Тевризского.  

В прошлом году по поручению главы государства 

стартовала программа догазификации. В регионе заключили 

более 3,5 тыс. договоров с собственниками, работы идут 

по графику. Уже подключено 638 домовладений. Принято 

решение о компенсации части затрат на догазификацию 

в размере до 90 тыс. рублей для отдельных категорий граждан. 

На эти цели в 22-м году выделено 250 млн рублей. 

И что очень важно — мы сумели войти в федеральный 

проект «Чистый воздух», в рамках которого более 470 домов 

в городе Омске переведут с печного отопления на газовое. 

*** 

Теперь о транспортной инфраструктуре. 

Объем регионального дорожного фонда вырос в 2021 году 

на 19 % — до рекордных 14,3 млрд рублей. Отремонтировано 
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и реконструировано 345 километров автодорог регионального 

и местного значения. Построен мост в Кормиловском районе, 

а также уникальный мост в Калачинске. 

В результате доля региональных автодорог, 

соответствующих нормативным требованиям, выросла за год 

с 42 до 44 %. В городской агломерации доля таких дорог выросла 

с 75 до 78 %. 

Работу омских дорожников отметили на федеральном 

уровне. На строительство сельских дорог в 2022 году нам 

выделили 655 млн рублей. Это самая большая сумма среди 

российских регионов. 

На субсидирование работы всех видов пассажирского 

транспорта из областного бюджета в 2021 году выделено более 

800 млн рублей. 

Для города Омска закуплены 29 новых троллейбусов 

и 51 автобус, работающий на экологически чистом топливе. 

Для дачников мы возобновили субсидируемый водный 

маршрут «Центр — Зеленый берег». Запустили новый маршрут 

«Омск — Большеречье». Продолжает работать маршрут в Усть-

Ишимском районе. 

Продолжалось субсидирование воздушных перевозок. Для 

наращивания пассажиропотока мы заключили долгосрочное 

соглашение с авиакомпанией «Ред Вингс». 
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*** 

В 2021-м году работали над ключевыми экологическими 

проектами и программами. 

Много лет не решалась проблема четырех крупных свалок 

в городе Омске. Благодаря нацпроекту «Экология» нам удалось 

сдвинуться с мертвой точки. В этом году началась рекультивация 

свалки в Центральном округе. На эти цели получено 

из федерального бюджета 740 млн рублей. 

Прошли госэкспертизу проекты по ликвидации свалки ТКО 

в Советском округе и захоронения пестицидов в Любинском 

районе. На государственную экологическую экспертизу 

направлены проекты Кировского и Ленинского округов города 

Омска. 

Помимо рекультивации свалок, очень важно обеспечить 

строительство межмуниципальных центров по обращению 

с отходами. Сейчас в областном Правительстве рассматривается 

частная концессионная инициатива на объект в Таврическом 

районе. В этом году планируется начать его строительство. 

В конце прошлого года в Омске начали внедрять 

двухконтейнерную систему раздельного сбора ТКО. 

На предоставленные областному центру субсидии приобрели 

473 контейнера.  
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Продолжается работа по созданию и расширению системы 

экологического мониторинга. 

В прошлом году модернизированы 4 федеральных поста, 

Росгидрометом России поставлена передвижная экологическая 

лаборатория. Сейчас в регионе работают четыре таких 

лаборатории. Напомню, что еще несколько лет назад не было 

ни одной. 

В этом году планируется интеграция федерального 

и регионального экологического надзора в единую систему 

мониторинга. 

В декабре 2021 года стартовал эксперимент 

по квотированию выбросов средних и крупных предприятий. 

В списке квотируемых — 145 объектов. Благодаря этому к 2024 

году совокупный объем выбросов загрязняющих веществ должен 

сократиться на 20 % по сравнению с 2017-м годом.  

Омский нефтезавод, «Омсктехуглерод», «Полиом», 

«ОмскРТС», «Тепловая компания», «Металлинвест» постепенно 

проводят модернизацию оборудования. Это уже позволило 

уменьшить количество выбросов на три тысячи тонн в год. 

Все мы хотим быстрого результата. Но следует трезво 

смотреть на вещи: ни за один год, ни за три, воздух 

индустриального города не станет кристально чистым, как 

в лесу. Нужна системная работа на протяжении нескольких лет, 
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причем в балансе с интересами производства. Слепое потакание 

прозападным эко-активистам уже привело нас однажды 

к экономическому краху и рабской зависимости от импорта. 

С нашей стороны должен быть жесткий контроль 

и внедрение современных технологий. Примером может служить 

компания «Газпром нефть», вложившая более 40 млрд рублей 

в природосберегающие технологии только за последние 3 года. 

Необходимо отметить, что все наши инициативы 

по улучшению экологической ситуации в регионе получают 

поддержку Президента России и федерального правительства. 

Отдельное спасибо вице-премьеру Виктории Валерьевне 

Абрамченко, благодаря которой нам удалось запустить многие 

экологические проекты. 

*** 

Далее  о том, чего удалось достичь в экономической сфере. 

Рост региональной экономики обеспечивает 

промышленность и сельское хозяйство. Промышленное 

производство в 2021 году выросло на 3,3 %. 

Запущены значимые инвестпроекты, что позволит региону 

решать стратегическую задачу импортозамещения, о которой 

не раз говорил Михаил Владимирович Мишустин. Это вопрос 

экономического суверенитета нашей страны в условиях 

беспрецедентного санкционного давления. 
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Компания «Газпром нефть» реализовала масштабный 

проект по строительству 5 новых производственных комплексов. 

Общий объем инвестиций превысил 230 млрд рублей. 

Группа компаний «Титан» ввела в эксплуатацию комплексы 

по производству изопропилового спирта и кумола. 

На производственном объединении «Полет» впервые 

произвели и поставили «тяжелую» ракету-носитель «Ангару». 

В декабре 21-го года состоялся пуск этой ракеты с космодрома 

«Плесецк». 

«Омсктрансмаш» завершил опытно-промышленные 

испытания инновационного рефрижераторного контейнера. Что 

позволит в скором времени начать серийный выпуск этой 

продукции. 

Завод инновационных технологий ввел в эксплуатацию 

новый производственный комплекс с уникальными 

роботизированными участками. 

Омские промышленники значительно расширяют свои 

производственные программы. Предприятия уже получают 

новые объемы заказов на производство техники, которую раньше 

делали на Украине, во Франции и Германии. 

Сегодня ведется массовый набор специалистов рабочих 

и инженерных специальностей на таких предприятиях, как 
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«Полет», Омское моторостроительное объединение им. 

Баранова, «Прогресс», ОНИИП, «Омсктрансмаш». 

2021-й год был объявлен Президентом России Годом науки 

и технологий. Омская область получила крупные федеральные 

гранты на научно-исследовательские работы. 

Знаковое событие — Омский технический университет 

прошел отбор и стал участником федеральной программы 

«Приоритет-2030». Благодаря этому он получил финансирование 

в размере 340 млн рублей. 

Еще 140 млн рублей будут направлены Омскому аграрному 

научному центру на создание селекционно-семеноводческого 

центра. 

Также Омский аграрный университет выиграл мегагрант 

в 90 млн рублей на оснащение новой лаборатории мирового 

уровня по повышению пищевой ценности пшеницы. 

Благодаря победе в грантовом конкурсе Российского 

научного фонда 17 омских проектных команд в течение 3 лет 

будут получать от 4 до 7 млн рублей ежегодно. 

*** 

О сельском хозяйстве. Объем производства 

сельхозпродукции в 2021-м году вырос на 2 %, до 119 млрд 

рублей. 
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Сохраняем позиции в рейтинге 15-ти лучших регионов 

России по сбору зерна. Отрадно, что в 21-м году Омская область 

показала лучший результат в Сибирском федеральном округе 

по качеству зерна пшеницы. В общем объеме производства — 

пшеница третьего класса составила 63 %. 

Во многом этих результатов удалось достигнуть благодаря 

тому, что мы в полтора раза увеличили объемы внесения 

минеральных удобрений. Под урожай прошлого года внесли 

47 тыс. тонн минеральных удобрений. 

Почти в 2 раза выросли темпы обновления парка 

сельхозтехники. Наши аграрии приобрели 4 тыс. единиц техники 

и оборудования на 9,5 млрд рублей. 

Отдельно хочу остановиться на людях труда. Каждый 

труженик села вносит свой вклад в продовольственную 

безопасность страны и развитие нашего региона. В связи с этим 

особую значимость имеет подготовка кадров для сельского 

хозяйства.  

С этой целью в рамках программы «Профессионалитет» 

мы создаем образовательно-производственный кластер 

в колледже агробизнеса Омского аграрного университета. Это 

еще одна заслуга научного коллектива вуза, который получил 

на эти цели федеральный грант в размере 100 млн рублей. 

В кластер уже вошли 11 сельхозпредприятий, которые вложат 
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средства в обновление учебной инфраструктуры и примут 

участие в подготовке кадров. 

Продолжена модернизация системы поддержки молочной 

отрасли. Мы стали субсидировать высокопродуктивные 

хозяйства. Те, кто производят больше молока, получают больше 

субсидий. 

Продолжаем восстанавливать производство яиц после 

эпидемии птичьего гриппа. В прошлом году почти наверстали 

объемы предыдущих лет. 

В целом в 2021 году в агропромышленный комплекс было 

инвестировано 5,5 млрд рублей. 

Любинский молочноконсервный комбинат завершил 

реконструкцию цеха цельномолочной продукции 

и строительство очистных сооружений. 

Компания «АгроТрейд» запустила в работу первую очередь 

комплекса по глубокой переработке масличных культур. 

В Цветнополье ввели в эксплуатацию молочную ферму 

на 1000 коров с доильным залом «Карусель». 

СПК «Большевик» завершил строительство первой очереди 

молочного комплекса. 

В современных условиях мы обязаны обеспечивать 

продовольственную безопасность страны. Поэтому новых 



22 

высокотехнологичных проектов должно быть больше. Нужны 

инвестиции в создание современных животноводческих 

комплексов для повышения поголовья крупного рогатого скота, 

которое снижается последние 4 года. В прошлом году введены 

налоговые льготы для инвесторов в этой сфере. Благодарю 

депутатский корпус за поддержку этой инициативы. 

*** 

Если говорить в целом про инвестиции, то в прошлом году 

их объем составил почти 190 млрд рублей. 

Омская область по динамике инвестиций за 3 года 

находится на 2-ом месте в Сибири и на 14-ом месте по России.  

Активно развиваем и внедряем инструменты поддержки 

инвесторов, предложенные на федеральном уровне. 

Один из главных — создание особой экономической зоны. 

К маю прошлого года был принят весь пакет документов, 

необходимый для практической работы ОЭЗ «Авангард». 

Сейчас резидентами особой экономической зоны уже стали 

4 компании. Совокупный объем инвестиций по их проектам — 

45 млрд рублей. Инвесторы проявляют к экономической зоне 

постоянный интерес, и с учетом этого мы видим, что скоро 

свободных участков в ОЭЗ не останется. Поэтому сегодня надо 

работать над расширением территории ОЭЗ. 
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Также в прошлом году инициирован новый инструмент 

поддержки инвестпроектов в обмен на списание долгов 

по федеральным бюджетным кредитам. В 2021 году только 

3 региона, в том числе и Омская область, смогли поддержать 

инвесторов такими субсидиями. В целом же федеральный отбор 

на такую поддержку прошли 14 омских инвестиционных 

проектов на 270 млрд рублей. 

По состоянию на начало этого года в реестре 

масштабных — 24 инвестпроекта с объемом инвестиций 31 млрд 

рублей. Помимо инвестиций и новых рабочих мест, это 

позволило вовлечь в оборот 1400 гектаров неиспользуемых ранее 

земель и получить от аренды земли более 40 млн рублей в год 

в консолидированный бюджет региона. 

*** 

Улучшение макроэкономических показателей привело 

к повышению предпринимательской активности. 

Число субъектов малого и среднего предпринимательства 

выросло почти на полтора %, до 63 тысяч. По итогам года в этом 

секторе работало 250 тыс. человек с учетом самозанятых 

граждан, которых стало в 2,5 раза больше — 43 тыс. человек. 

Омская область вошла в десятку регионов — лидеров 

по развитию социального предпринимательства. 
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Увеличены объемы льготной поддержки субъектов МСП. 

Омский фонд микрофинансирования выдал 200 

микрофинансовых займов на общую сумму 263 млн рублей. Это 

на 15 % больше, чем годом ранее. 

Региональный Фонд поддержки малого 

предпринимательства на треть увеличил количество 

предоставляемых поручительств. Всего за 21-й год выдано 

69 поручительств. Это позволило бизнесу привлечь 1 млрд 200 

млн рублей кредитов на развитие. 

В прошлом году мы с Вами, уважаемые депутаты, 

продолжили последовательный курс по снижению налоговой 

нагрузки на бизнес. В этом году пошли дальше и установили 

льготы по упрощенной системе налогообложения сразу на 3 года 

для 44 видов деятельности — от промышленности и АПК 

до креативного сектора и соцпредпринимательства. 

Все эти решения приняты не зря. Налоговая отдача 

от сектора малого и среднего бизнеса за прошлый год 

увеличилась почти на 22 %, или на 3 с половиной миллиарда 

рублей. Количество рабочих мест возросло на 7 %. 

*** 

В прошлом году омские компании подтвердили свою 

конкурентоспособность на мировом рынке. Внешнеторговый 

оборот вырос на 16 % до 1 млрд 400 млн долларов США. 
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Но самое главное — экспорт вернулся к допандемийному 

уровню, почти до 1 млрд. долларов США — а это плюс 31 %. 

При этом на второе место в структуре экспорта вышла продукция 

АПК — её доля превысила 30 % во всех поставках региона 

за рубеж. 

В этом году, после введенных санкций, правительство 

Омской области приняло решение о создании центра поддержки 

импорта. Сегодня этот центр уже работает и помогает 

предпринимателям в поисках необходимого оборудования 

и сырья. 

В настоящее время создаем региональный центр 

импортозамещения. С его помощью омские предприятия смогут 

осваивать производство отечественной продукции взамен 

зарубежных аналогов, которые стали недоступны из-за санкций. 

*** 

Уважаемый Владимир Алексеевич! Уважаемые депутаты 

и приглашенные! 

После начала спецоперации Россия подвергается 

беспрецедентному давлению со стороны ряда недружественных 

стран. Уверен, что санкции сделают нас еще сильнее.  

Наша с вами задача — обеспечить надежный тыл для 

армии. Обеспечить безопасность и стабильность для наших 

граждан. Ключевой фактор — это доходы жителей области. 
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За 2021 год средняя зарплата по региону выросла почти 

на 9 % и составила более 41 тыс. рублей.  

Но с учетом высокой инфляции текущего года требуются 

дополнительные меры, которые позволят людям чувствовать 

себя более комфортно в материальном плане. 

Поэтому я поставил задачу перед финансово-

экономическим блоком Правительства изыскать в бюджете 

средства на увеличение зарплаты бюджетникам: врачам, 

учителям, работникам культуры и социального обеспечения. 

Это наши инвестиции в благополучие граждан и развитие 

региональной экономики. 

Подводя итоги 2021-го года, отмечу главное: мы с вами 

получили бесценный опыт антикризисного управления. И этот 

опыт обязательно поможет нам в решении поставленных задач.  

А самая важная из них — рост благополучия всех жителей 

Омской области. 

Спасибо за Ваше внимание!  

 


